
鴨川市教育委員会８月定例会議事録

１ 日 時 令和５年８月 17 日（木） 開会 午後２時 00 分
閉会 午後３時 30 分

２ 場 所 天津小湊支所 ２階 会議室

３ 出席委員 （１）鈴木希彦 （２）石井千枝 （３）吉原里夏

（４）永島康弘 （５）丸山伸夫

４ 出席職員 （１）山口昌宏 （２）関口和則 （３）岡安泰弘

（４）鈴木圭一郎 （５）刈込 豊 （６）佐々木正信

（７）嶋津延枝 （８）渡邉毅之 （９）礒貝亜也子

（10）石﨑要一郎 （11）畑中博司

５ 傍 聴 者 なし

６ 教育委員会７月定例会議事録の承認

・ 鈴木教育長から、鴨川市教育委員会７月定例会議事録について、訂正等の確

認がなされ、質疑なく、全員の了承が得られた。

７ 教育長・委員報告

・ 鈴木教育長から、７月定例会以降に教育長が出席した行事等の内容について、

別紙報告書をもとに報告がなされた。

・ 石井委員から、８月３日に行われた千葉県特別支援教育推進大会の報告がな

された。また、大会を通じて、特別支援教育に携わる職員の熱意やチームワー

クの良さを感じたとの感想が述べられた。

・ 吉原委員から、本市出身の高校球児の活躍や女子野球世界大会に出場した鴨

川中学校生徒を例に、児童生徒が希望するスポーツを伸び伸びと行える環境作

りが大切であるとの意見が述べられた。

・ 丸山委員から、４年ぶりに行われた祭礼についての感想とともに、郷土愛を

育む行事の大切さについての感想が述べられた。

・ 永島委員から、第２回さとうみサマーフェスティバルについての紹介がなさ

れた。

・ 鈴木スポーツ振興課長から、さとうみサマーフェスティバルで実施が予定さ

れている、盆踊り大会などの催し物について補足説明がなされた。

８ 報告事項

（１）鴨川市学校適正規模等検討委員会について



・ 佐々木学校教育課学校環境整備室長から、第１回及び第２回鴨川市学校適

正規模等検討委員会会議について、資料をもとに報告がなされた。

・ 永島委員から、議事進行の在り方についての質問がなされた。

・ 佐々木学校教育課学校環境整備室長から、第１回及び第２回の鴨川市学校

適正規模等検討委員会における、議事進行の原案は、学校教育課及び子ども

支援課が主体となっているとの説明がなされた。

・ 石井委員から、傍聴者についての質問がなされた。

・ 佐々木学校教育課学校環境整備室長から、第１回及び第２回の鴨川市学校

適正規模等検討委員会における、傍聴者についての説明がなされた。

（２）令和５年度鴨川市学校給食センター運営委員会会議について

・ 嶋津学校教育課課長補佐から、令和５年度鴨川市学校給食センター運営委

員会会議について、資料をもとに報告がなされた。

（３）教職員の働き方改革における各種調査について

・ 渡邉学校教育課主任管理主事から、鴨川市令和５年度出退勤時刻実態調査

（６月）の結果について、資料をもとに報告がなされた。

・ 丸山委員から、教頭職の出勤時間が早い理由について質問がなされた。

・ 渡邉学校教育課主任管理主事から、教頭職の出勤時間が早めであるのは、

管理職として、職員の勤務実態を把握する必要性等のためであるとの説明が

なされた。

・ 永島委員から、調査結果は６月のものであるが、４・５月のデータ比較は

なされているかとの質問がなされた。

・ 渡邉学校教育課主任管理主事から、４・５月のデータ比較は行っていない

が、年度初め期間の在校等時間は６月より多いことが予想される。年間を通

して、職員の出退勤時刻の実態を把握していきたいとの説明がなされた。

・ 石井委員から、比較増減の表示方法について、分かりやすさという視点か

ら意見が述べられた。

（４）市内小中学校における熱中症対策について

・ 礒貝学校教育課指導主事から、市内小中学校における熱中症対策について、

令和５年８月１日発出文書（熱中症予防の普及啓発。注意喚起について）を

もとに、報告がなされた。

・ 丸山委員から、暑さ指数を基準としながらも、児童生徒個々の実態に応じ

た対応を図ることが大切であるとの意見が述べられた。

（５）市内小中学校いじめ調査（１学期分）の結果について

・ 石﨑学校教育課指導主事から、市内小学校及び市内中学校における、令和

５年度いじめの状況調査（１学期）の結果について、資料をもとに報告がな

された。

・ 永島委員から、いじめの発生の状況についての感想が述べられた。

・ 石井委員から、調査の実施方法はアンケートによるものかとの質問がなさ

れた。



・ 石﨑学校教育課指導主事から、調査はアンケートによるものであるとの説

明がなされた。

・ 石井委員から、アンケートの保存期間についての質問がなされた。

・ 石﨑学校教育課指導主事から、アンケートの保存期間についての説明がな

された。

（６）その他

・ 岡安生涯学習課長から、旧江見小学校跡地活用に係る新たな公民館施設の

整備等における、定期利用団体及び江見地区住民を対象とした説明会の概要

についての報告がなされた。

９ 議 事

（１）令和４年度教育委員会の点検と評価について

・ 渡邉学校教育課主任管理主事から、令和４年度教育委員会の点検と評価に

ついて、別冊資料をもとに説明がなされた。

・ 丸山委員から、教育委員会の点検・評価報告書の様式変更についての感想

が述べられた。

・ 渡邉学校教育課主任管理主事から、評価報告書作成の状況について補足説

明がなされた。

・ 鈴木教育長から、各種施策の点検・評価における項目Ⅴが抜けている理由

についての確認がなされた。

・ 渡邉学校教育課主任管理主事から、各種施策の点検・評価における項目Ⅴ

が抜けている理由について、教育委員会部局以外の内容であるとの説明がな

された。

・ 石井委員から、様式の変更について確認がなされた。

・ 山口教育次長から、分かりやすさや見やすさの観点から、他市の点検と評

価を参考に、様式の変更を行ったとの説明がなされた。

・ 他に質疑なく令和４年度教育委員会の点検と評価について、挙手全員で承

認された。

（２）鴨川市指定文化財の指定（名称変更）について

・ 畑中生涯学習課文化振興係長から、鴨川市指定文化財の指定（名称変更）

について、資料をもとに説明がなされた。

・ 石井委員から、如来坐像の年代について質問がなされた。

・ 畑中生涯学習課文化振興係長から、坐像は室町年代の作であるが、台座は

江戸時代のものであるとの説明がなされた。

・ 永島委員から、鴨川市文化財保護審議会委員の方々の意見について質問が

なされた。

・ 畑中生涯学習課文化振興係長から、仏像を専門とする委員が鴨川市文化財

保護審議会委員の中におり、如来を妥当とする意見で一致しているとの説明



がなされた。

・ 鈴木教育長から、如来坐像という名称についての確認がなされた。

・ 畑中生涯学習課文化振興係長から、如来の名称についての説明がなされた。

・ 他に質疑なく、鴨川市指定文化財の指定（名称変更）について、挙手全員

で承認された。

10 閉 会

閉会後、９月の教育委員会行事予定及び、令和５年度第１回鴨川市総合教育会

議について、事務局より説明がなされた。

鈴木教育長は、一切の終了を告げ、閉会を宣言した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和５年９月 21 日

鴨川市教育委員会 教育長 鈴木 希彦

教育長職務代理者 石井 千枝

議事録作成（ 学校教育課長 関口 和則 ）


